



¿Adiós Patria?

Boletín de circulación electrónica. Año 3, N°18. Santiago de Chile, 03 de septiembre
2018



¡Comenzaron las expulsiones!

EDITORIAL

El mundo está loco, loco, loco. Todo patas arriba. Miles de millones viven engañados y trabajan no para sobrevivir, sino realmente para mantener autoridades ineptas y ladronas, a delincuentes de toda calaña, a fiscales y jueces enemigos de las víctimas y protectores de los criminales, politiqueros que lo prometen todo sólo para traicionar al pueblo y robar a manos llenas una vez electos, en fin todo patas arriba. Y nuestra Patria no podía ser menos. Estamos inmersos hasta el cuello y lo peor es que más del 99% no tiene plena conciencia del hecho y muchos ni se interesan en conocer la causa. Esta causa la he presentado ampliamente en publicaciones anteriores así que no la repetiré, sólo invito a los lectores a evaluar acuciosamente su veracidad y certeza, con mente amplia y libre de prejuicios. Y la principal herramienta para tal degradación es la ONU.

La insufrible inmigración sigue viento en popa. Los que votaron por Piñera esperando que solucionara esta desgracia, provocada por la codicia y afán destructivo de la izquierda, se han encontrado con una gran decepción. Con sus reformas nos sacó de la sartén para lanzarnos a las brasas. Pretende legalizar a los ilegales y abrir aún más las puertas a otros cientos de miles de indeseables, a los cuales no se les filtrará según su posible 'aporte' a la nación, sus enfermedades ni su honestidad. No se les filtrará en absoluto. A los tarados que los defienden no se les explica claramente que de los impuestos que pagan y que por ineptitud o deshonestidad oficial no alcanzan a cubrir las necesidades de todos los compatriotas, a raíz de esta medida continuarán siendo malgastados en dar salud, educación, vivienda y prebendas a toda la marabunta extranjera que nos intoxica. Ya hay teorías izquierdistas de que esta invasión desenfrenada de pésimos elementos sería una maniobra derechista para agujonear a los trabajadores Chilenos. Se sacrificarán por conservar sus puestos de trabajo a toda costa (bajos sueldos, horas extra sin pago, abusos y humillaciones). Bajarían todos los sueldos al aumentar la oferta de mano de obra. Suena algo plausible, pero creo que aún pudiendo ser real, eso sería apenas un daño colateral del Plan Kalergi.

La última genialidad de los democratines es facilitar al máximo la llegada de más haitianos basados en la "necesidad" de reunir a las familias. Es decir si un mono se nos coló solo dejando la mona y los monitos en Haití, el gobierno abrirá las puertas de la Patria para traérselos junto con una manada de parientes falsos. Peor aún, sin requisitos normales y sin exigencias, especialmente sobre sus graves enfermedades contagiosas. Sé que las autoridades derechistas no son tan estúpidas y son expertas en cálculos de costos y rentabilidad, pero parece que les falla el criterio. Si es tan imperiosa esa "necesidad" de vivir juntitos ¿no resulta más económico, expedito y conveniente mandar de vuelta a 1 solo, en lugar de traer 2, 3, 4 ó muchos más? Parece que no, porque eso sería algo justo y bueno para nosotros. Están primero las órdenes que emanan de la ONU a raíz de absurdos acuerdos internacionales firmados por autoridades izquierdistas, elegidas por la parte más estúpida e ignorante de nuestro querido pueblo, que acuden a votar como zombies hipnotizados por los flautistas de la izquierda.

En fin, solucionan el problema haciendo legales a los invasores ilegales. Simplemente porque sí. Don Otto ya debe ser multimillonario por tantas ventas democráticas de su famoso sofá.

Sé que antes de las últimas elecciones sugerí votar por Piñera. Debo recordarles que siempre dije que él era el MAL menor. Así que a no esperar mucho de él. Y con Guillier sería mucho peor.

¿Cómo combatir esta invasión apocalíptica? Hay muchas maneras. Por ejemplo algo muy bueno será dejar de comprar en tiendas en que haya por lo menos un negro atendiendo. Jamás entrar a un restorán en que haya personal negro, especialmente en la cocina. Increpar en voz alta y con firmeza a cada negro que suba a una micro sin pagar y acusar de antipatriotas a los imbéciles que saltarán a defenderlo. Discutir en todos los círculos en que participemos el problema de la inmigración (usemos esta palabra), buscando argumentos válidos tanto en esta publicación como en otras múltiples páginas Chilenas en YouTube. Más otras medidas que se le ocurran a cada uno. Y si no hacemos por lo menos esto, ¡Adiós Patria!

ACTUALIDAD:



TVN: Gran revuelo causa la salida de su máximo ejecutivo, Jaime de Aguirre, quien no contento con embolsicarse 18 Millones cada mes, impuso una cláusula de salida estilo Sampaoli. La batalla sigue adelante mientras el gobierno intenta liberarse de él y de su nefasta gestión, la que ya nos está costando 47 millones de dólares. Se agregaría otra millonada para un supuesto canal cultural. Los despatriados lo defienden argumentando que es un gran profesional, como lo probaría el que ha sido contratado por casi todos los canales abiertos locales. Se calla que en todos esos canales dejó una pestilente estela de periodistas de izquierda que hasta hoy siguen emponzoñando la mente de todos los desprevenidos televidentes, quienes pueden opinar sólo lo que aquellos miserables vierten en sus débiles cerebros. Así marcha la destrucción de la Patria.



LEGADO: Se puede resumir en una palabreja: Transantiago. Ya no vale la pena insistir en todos los perjuicios que ha significado para las clases media y baja. Pero sí hay que destacar que a todos nos ha costado la friolera de us\$ 13.000.000.000.- ¡Ojo! Son dólares, no pesos.

Como si eso fuera poco, además parte muy importante de la herencia bacheletesca ha sido denunciada por el diputado Manuel José Ossandón como sigue:

\$ 316.000.000.000.- Aprobados para reconstruir Atacama pero depositados en una cuenta ignota pero democrática en el extranjero

\$ 13.000.000.000.- de sobreprecio en 37 predios comprados por la CONADI

\$ 3.600.000.000.- Para mejorar las condiciones de niños condenados al ¡¡SENATE!! desviados...

\$ 2.340.000.000.- Botados en estudios para la “Nueva Constitución”

\$ 417.000.000.- Para empresas del “administrador” de la Moneda por ¿?

\$ 200.000.000.- Para la Fundación salvador allende, por ¿?

\$ 139.000.000.- Regalados a la “cineasta” compañera Tatiana Gaviola para interesantísimo y muy necesario documental sobre la querida Atila Bachelet.

Son cifras espeluznantes por su cuantía y se hace difícil imaginar el gran total pues estoy seguro que esa lista no está completa. Todo, todo salido de nuestros bolsillos, de los míos, de los suyos, los de nuestros amigos y familiares y de tantos compatriotas honestos y trabajadores (o sea, no izquierdistas), a los que no conocemos personalmente pero son millones. Y también de los bolsillos de los imbéciles que votaron por ella y por sus insaciables secuaces.

Lamentablemente el señor Ossandón se queda en la denuncia, que en sí es muy importante, pero no avanza en investigar dónde están los dineros desaparecidos, ni en los pasos a seguir para recuperarlos. Este es un mal del CHILE actual, que consiste en denunciar y llevar a tribunales múltiples casos de desfalcos, coimas, cohecho y otros, siempre buscando condenas o por lo menos mala publicidad para los responsables, pero NUNCA gestionando la devolución de lo robado. Inexplicablemente se da por sentado que todo ya se gastó y es irrecuperable. ¿Por qué? Hay muchas teorías, a cual más peligrosa.



URRUTIA: Al fin un diputado que sí merece el título de Honorable. Don Ignacio Urrutia, quien ha tenido la increíble osadía de llamar “terroristas con aguinaldo” a la incontable manga de traidores y despatriados que ladinamente se adueñan todos los meses de suculentas tajadas que expropian de las arcas fiscales, de los impuestos que pagamos todos. Y en mayor o menor grado son terroristas, al menos como cómplices o encubridores de sus parientes fugados o ajusticiados debidamente tras la Liberación Nacional. Ningún gobierno, del color que sea, ha arreglado este oneroso entuerto.



JUSTICIA: Siempre he sostenido que ésta no existe en CHILE. Sigo pensando lo mismo ya que una golondrina no hace verano, pero un grupo de reclusos me ha desmentido flagrantemente. Ellos recibieron como compañeritos de celda a dos indios ecuatorianos encerrados porque en su ansiosa búsqueda de trabajo entre 5 mataron a palos a una pobre trabajadora nativa, para luego huir muertos de la risa. No es secreto que opino que esos reclusos estarían mejor bajo tierra, que alimentados por el Estado hasta que vuelvan a circular delinquiendo como siempre. No obstante nobleza obliga, y así debo saludarlos y agradecerles por haber realizado un acto de verdadera Justicia en este país tan huérfano de ella, al menos con 2 de 5. Y con gran alegría pude ver que no estuve solo en esta visión, ya que fueron innumerables los compatriotas que zafándose del ruin sambenito de la democracia y derechos humanoides, también aplaudieron este acto.



SEQUÍA: Este término fue usado por los “honorables” zurdos, seguido del calificativo “legislativa”, para criticar el que el Ejecutivo haya enviado pocos proyectos de ley para su “estudio” y eventual aprobación. Recordemos que en sus carísimos escritorios y/o computadores duermen apaciblemente MILES de proyectos de ley (algunos por 10 años o más), esperando que sus señorías se dignen rebajarse a estudiarlos. Y jamás lo harán, porque buena parte de esos miles son beneficiosos para la comunidad nacional. Luego cuando Piñera retrucó mandándolos a ¡trabajar! (qué afrenta para sus virginales pulmoncitos), ardieron en santa ira y hasta una ominosa carta tuvieron que despachar a la Moneda para afrontar tamaña insolencia presidencial.



MUNDIAL: Poco me interesa el deporte de multitudes, y menos si sale campeón una selección francesa compuesta por apenas 7 jugadores de esa nacionalidad. Pero el inefable Pedrito Carcuro se anotó un poroto en una de sus pildoritas en relación a la historia de los mundiales. Recordó que en 1938, año 16 de la Era Fascista, Italia salió campeón y en la final la famosa escuadra azzurra (azul),

sus jugadores, todos europeos digamos de paso, vistieron la simbólica camisa negra.



VIOLACIONES: Siempre las ha habido y son miles las mujeres que guardan un penoso recuerdo de ese delito. Con la llegada de tantos “nuevos chilenos” estos índices subirán en forma alarmante. Pero ya tenemos otros perpetradores impensados. Sí, son menores de edad, adolescentes y preadolescentes criollos. ¿Cómo se explica? Lógicamente por la lenidad de las leyes y la falta de criterio de los jueces. El entorno social con que nos ha descalabrado la Onu mediante sus infames imposiciones, mal llamadas acuerdos, ha implantado en nuestra Patria una sensación de impunidad que no sólo es aprovechada por los señores delincuentes sino que ha permeado a los futuros ciudadanos, los que acicateados por su rebeldía natural se sienten como corsarios o agentes doble cero para cometer toda clase de tropelías. Es un fenómeno psico-sociológico, lo cual no tendría por qué obstar para su ejemplar penalización y castigo. Pero, como estamos en democracia...

Antiguamente la ocasión hacía al ladrón, pues había principios y valores, además dentro de su mente cada uno sabía o sentía lo que podía y lo que no podía hacer. Hoy CUALQUIERA puede cometer el delito que se le ocurra, cuando, donde y las veces que quiera. Total, estamos en democracia y cada uno tiene sus derechos humanoides... sea bajo la izquierda o bajo la derecha. Así que ja violar, a robar, a matar y asaltar, niñitos! Chipe libre para todos.

MEGAINFLACIÓN: En la otrora riquísima Venezuela, hoy democratísima..., se vislumbra una inflación anual de nada menos que 1.000.000% anual. Y los astutos y muy “bien informados” buitres, economistas y comentaristas varios han tenido la genialidad de compararla con la súper archimegainflación que devastó al pueblo Alemán en los años ’20. Para aclarar lo



absurdo de tal comparación les informo que durante el 'gobierno' socialdemócrata, con su seguidilla de efímeros primeros ministros, en 1923 un dólar compraba 5,24 marcos. En 1929 ese mismo dólar compraba 4.200.000.000.000,00 de marcos socialdemócratas. ¡Son cuatro mil doscientos Billones o Millones de Millones!!! ¿Hay comparación posible? Para bajar la inflación a CERO fue necesario que el pueblo cambiara el régimen de gobierno. Dudo que Venezuela logre hacer lo mismo.



PLÁSTICOS: Se difunde lo dañino de las bolsas plásticas para el medio ambiente y se aboga por su eliminación total. No es discutible lo anterior, sin embargo llama la atención que el ataque se centre sobre dichas bolsas, por su larguísimo tiempo de degradación, a pesar de que estudios serios mostraron que la incidencia de las bolsas en el fenómeno de contaminación marina global alcanza apenas el 20%. Más del 50% de ésta se debe a redes de pesca abandonadas en el mar y ninguna autoridad ni ONG ambientalista se pronuncia al respecto. ¿Qué intereses habrá detrás?



MAERSK: Esta gran industria que había realizado una fuerte inversión en nuestro país dando trabajo directo a unos 1200 trabajadores, ha decidido cerrar y dejarnos. Los sindicatos que todo el tiempo estuvieron corneando a sus patrones con peticiones abusivas y huelgas, hoy lloran cínicamente la cesantía de los 1200. Ha sido raro el periodista que se ha atrevido a mostrarlos a ellos como responsables directos de este cierre, y además que son indudablemente comunistas. Responsables tanto ellos y sus dirigentes como el partido mismo. Pero perjudicados no sólo ellos sino todo el país. Una espina más en la corona de la destrucción de la Patria.



IANSA: Su Planta de Curicó ha decidido cerrar tanto por problemas económicos como por la baja en el consumo de azúcar en general. Sufrirán además de los trabajadores directos e indirectos todos los agricultores de la zona especializados en la producción de remolacha, la que era comprada por IANSA. La izquierda responsabiliza al gobierno y agranda mañosamente el problema. En realidad en este caso no es tanto el daño ya que los que quieran seguir en ese negocio podrán venderle en su Planta de San Carlos, distante 80 km de Curicó. Los demás pueden aprovechar las grandes ventajas ambientales de su zona y ayuda de INDAP para innovar. Su tierra se presta especialmente para producir berries, incluyendo los arándanos, que gozan de buenos precios y gran demanda en eeuu. Esto lo esconden los rojos para continuar sus aviesos ataques.



FUTURO: A propósito de lo anterior creo necesario pensar que nuestra dependencia del cobre ya no es tan obligada como hasta ahora. Su precio encara vaivenes demasiado riesgosos para la economía nacional, fuera de que es un bien en proceso de agotamiento y no hay nuevas minas por descubrir (salvo aquellas bajo las montañas en el extremo Sur pero reservadas para los futuros dueños y habitantes del Cono Sur americano). El futuro es la agricultura. En todo el mundo crece la preocupación por más alimentos de calidad y sanos, los cuales pueden ser producidos en gran cantidad por nuestros empresarios y trabajadores agrícolas. Esto depende de un riego adecuado y aplicado con inteligencia dejando de botar el 90% del agua dulce al mar. ¿Lo implementarán nuestras autoridades...?



HURACÁN: Continúa la caza de brujas en este caso. Han sido formalizados y encarcelados el General Blu y el profesor Smith. Tales medidas exigen que haya sospecha fundada de su eventual culpabilidad. A pesar de aquello sigo creyendo en su inocencia y la manipulación malintencionada de las investigaciones y de sus resultados oficiales. Con el sistema legal zurdomapuchista que nos agobia, dudo que algún día podamos acercarnos siquiera a la verdad. Menos si tales chanterías traerán luego suculentas indemnizaciones para los asesinos terroristas y sus abogados, más la tajadita del pc.



VILLEGAS: Don Fernando, Repollín para sus amigos, es hoy víctima de un acre ataque feminista orquestado y zapateado por toda la prensa democratrucha. Por supuesto ignoro si todas, algunas o una de las acusaciones sea verídica. Sólo me limitaré a comentar que él siempre, independiente de colores politiqueros, ha denunciado a los "creyentes" o "feligreses" de las más diversas "iglesias", no necesariamente religiosas sino preferentemente politiqueras y especialmente el fracasado marxismo. A estos feligreses es imposible hacerles cambiar de opinión porque vieron la verdad revelada y no hay más. Lo que siempre me ha llamado la atención es que con su indudable nivel intelectual jamás ha visto que él es el mejor ejemplo de creyente o feligrés. Su determinada y fanática devoción por el intocable mito del Holocausto, impuesto universalmente por el sionismo, es digna de mejor causa. Por derivación en casi todos sus programas insiste en endilgar despiadadamente su caballería en contra de la Gran Alemania y todos sus próceres. Como diría un cristiano: Los caminos del Señor son inescrutables, queridos hermanos.

No obstante, y por elemental justicia, debo aclarar que escuché su descargo vía audio de whatsapp y me parecieron justas y creíbles sus afirmaciones, agregando que es inobjetable su constante denuncia contra las bellaquerías, pilatunadas y sinvergüenzuras de la basura izquierdista. A lo anterior se suma su abierta oposición a la colonización de toda la Patagonia por elegidos venidos del Medio Oriente. Sí, hay una contradicción, pero esto es algo propio de la esencia humana, nos guste o no. Y ambas circunstancias justificarían de sobra esta

oportunista destrucción de imagen. Esperemos a ver qué nos traerá ese canal internético prometido por nuestro simpático Repollín.



GÉNERO: Su “identidad” es un invento democratrucho, progre e involutivo. Completamente erróneo pues pretenden aplicarlo a los humanos y su uso es netamente gramatical. Los seres vivos tenemos SEXO, masculino y femenino, no hay más. El género se aplica a los accidentes gramaticales, como el sustantivo, el pronombre, el adjetivo y el artículo. La identidad de género además de una soberana estupidez es algo malintencionado y nocivo para una sociedad definida sanamente.

Prof. Ricardo González R.

Hay jóvenes y jóvenes

El 9 y 10 de julio de 1882, en la sierra peruana, 77 jóvenes compatriotas al mando del capitán Ignacio Carrera Pinto prefirieron morir antes de arriar su bandera, manteniendo así el principio de que “*un chileno no se rinde*”. Más de noventa años después, otro soldado, el presidente Augusto Pinochet, con gran acierto se apegó a este principio, pero en tiempos de paz. ¿Cómo lo hizo? Muy simple: decretó el 10 de julio como el “Día de la Juventud”.

Ésta era una fecha en que se premiaba a jóvenes destacados de los más diversos ámbitos y desde los niveles comunales hasta el nacional. Estos jóvenes verdaderamente se destacaban; podían ser los de mejores notas en el colegio, deportistas de élite, promisorias figuras en alguna disciplina, etc., pero nunca inadaptados que cuanto más vociferaban más se destacaban.

Los héroes de La Concepción representan el ideal de lo que debe ser un buen ciudadano y una buena persona y, muy especialmente, de lo que debe ser un joven íntegro. Teniendo ellos toda una vida por delante -la mayoría tenía entre 16 y 21 años- optaron por defender hasta la muerte un bien espiritual superior, a saber, el honor de su patria. Lo que cuenta aquí es la supremacía de lo trascendente por sobre cualquier bien material. Su adversario les dio la oportunidad de rendirse con amplias garantías de respeto a sus derechos como prisioneros de guerra, pero rechazaron ese ofrecimiento. Estaban conscientes de que había una tradición que honrar y que las futuras generaciones les exigirían cuentas de sus actos, por ello, el valor y la responsabilidad superaron cualquier canto de sirena en un sentido opuesto. Esta fecha ha pasado al olvido en los últimos años; no tendría por qué ser de otra forma, considerando que hace tiempo que nos gobiernan políticos marxistas, o sea, políticos que rechazan cualquier forma de espiritualidad, llegando incluso a sostener que el alma no existe. Sería absurdo pedirles que ordenen sus vidas según bienes espirituales superiores, tales como la tradición, el honor, la generosidad, el heroísmo, sólo por nombrar algunos de los que guiaron a los jóvenes de La Concepción.

Si bien esta efeméride ha sido silenciada, no significa que haya perdido su vigencia y sentido. Los jóvenes necesitan referentes, más aún en el presente. Hoy en día, el hedonismo, la irresponsabilidad, el materialismo, el egoísmo, el antipatriotismo y muchos otros “ismos” se están convirtiendo en grandes atractivos para ellos, por lo que pueden catalogar cualquier actitud noble como anticuada. No obstante, esto no es tan difícil de revertir porque es fácil desenmascarar a los paladines de estos “ismos”, considerando que tenemos verdaderos modelos de jóvenes en nuestra historia. Los héroes de La Concepción son referentes en tiempos de guerra, pero también los hay en tiempos de paz. Quienes le dan al país un año de sus vidas en el servicio militar están entre estos últimos, también quienes realizan voluntariado los fines de semana en hogares de ancianos, de huérfanos y hospitalares. Lo mismo sucede con los jóvenes que integran los cuerpos de bomberos. El

listado es interminable y también incluye a los miles de jóvenes que se empeñan en rendir como trabajadores o estudiantes; mención aparte merecen quienes estudian y trabajan a la vez.

Desgraciadamente, también hay jóvenes dañinos para la sociedad. Los dirigentes estudiantiles violentistas están entre éstos. Ellos se toman su casa de estudios, fomentando el desorden social, la baja calidad de la educación y también el saqueo. *"Una toma no es violenta"*, nos dicen descaradamente, pero lo es, pues, qué sucede si alguien quiere entrar a estudiar: se le impide por la fuerza el ingreso a su casa de estudios. Este fenómeno podría ser sólo un mal rato si no fuera por las consecuencias que trae y por sus fines. Los más perjudicados son los verdaderos estudiantes, que representan la casi totalidad del estudiantado. Los fines que persiguen estos movimientos no tienen nada que ver con la calidad de la educación, sino con la imposición de ideologías que han mostrado ser dañinas donde han llegado; además, aseguran una carrera política a sus líderes, lo que es muy atractivo para ellos porque les permite vivir a costa del erario nacional o de las cuantiosas donaciones de las *"altruistas"* ONG internacionales. Así se pueden dedicar a sus correrías sin preocuparse de trabajar como cualquier ciudadano y sin correr el riesgo de los perjuicios de sus actos. Si su propuesta educacional perjudica a los colegios públicos, no les importa porque ellos pueden pagar uno privado. Son muchos los ejemplos: recientemente unas *"cuatro"* feministas marcharon semidesnudas por la dignidad de las mujeres. ¿Acaso ese acto lleno de vulgaridad no es lo más atentatorio contra la dignidad de sus congéneres supuestamente defendidas y representadas por ellas?

Una forma de desenmascarar a estos *"jóvenes idealistas"* es preguntarles en qué beneficiaron sus acciones violentistas a la educación, sin duda, en nada; cuánto trabajan y por cuánto en relación con sus *"supuestos defendidos"*; cuántos negociados tienen con el Estado -los tienen-; qué tipo de voluntariado han practicado; cuánto tiempo dedican a reflexionar sobre lo privilegiados que son con su estilo de vida, mientras muchos jóvenes son víctimas de las malas decisiones políticas que ellos han tomado o pueden corregir y no lo han hecho.

La nueva camada de jóvenes políticos, principalmente zurdos, no se condice con lo que el país y sus jóvenes necesitan. No pasan de ser grandes vociferantes proponiendo medidas populistas que no conducen a nada. Este nuevo Día de la Juventud da el marco especial para analizar este fenómeno: mientras nuestros juveniles líderes (?) viven sin sentido de responsabilidad histórica, hace 106 años otros jóvenes morían por dicho sentido. Ellos representan lo que nuestra patria exige y que, sin duda, está presente en todos los ámbitos del quehacer nacional, sólo que ocultado por el criterio progresista.

Este artículo fue publicado originalmente por Joaquín Muñoz López en el sitio
www.vivachile.org

adiospatria@protonmail.com

Síguenos en: <https://www.facebook.com/comunidadadiospatria/>



Hace unas semanas atrás, pasando por delante de la casa central de la Universidad de Chile me doy cuenta que unos indigenistas manipulados por los activistas comunistas de siempre la tenían tomada y como se observa en la fotografía habían profanado su fachada con múltiples lienzos exigiendo la liberación del delincuente *Celestino Serafín Córdova Tránsito* sometido a juicio por la fiscalía, acusado de incendio terrorista con resultado de muerte de 2 ancianos.

Según el reportaje del diario La Segunda (27/07/18), el mestizo Celestino es hijo de Segundo Córdova Nahuelpán y María Tránsito Painemil. Nació el 20 de septiembre de 1986 en el seno de una familia compuesta por otros diez hermanos. Al igual que ellos, hizo su enseñanza básica en la Escuela San Martín de Porres, que está ubicada a un kilómetro de la casa que lo vio crecer -ubicada en el sector de Lleupeco, comuna de Padre Las Casas- y donde hoy viven su madre y tres de sus hermanos. En esa misma zona se encuentra la comunidad Chicahual Córdova, de la cual él es líder espiritual y médico mapuche de la zona.

Allí, Celestino tiene dos casas (una al lado de la otra) donde viven las madres de sus cuatro hijos: Luisa Marilaf (su actual pareja) y Tatiana Córdova. En medio de ambas viviendas de madera, instaló una ruca donde realiza las acciones propias de su labor como machi.

Corría el año 2002 cuando Córdova finalizó sus estudios primarios. No era un alumno brillante, pero se destacaba (además de ser corpulento), por ser extravertido.

Su infancia fue de fuertes carencias materiales, ya que vivían todos hacinados en una sola casa. Además, su padre no tenía un trabajo estable.



Así llegó al liceo La Granja del sector de Cajón, ubicado a 12 kilómetros de Temuco; pero a poco andar (agosto de ese mismo año), abandonó la secundaria. Ya entonces comenzó a desarrollar su liderazgo espiritual en la comunidad. No sólo encabezaba ceremonias religiosas, sino que además decía tener sueños y revelaciones, por lo que se puso bajo la tutela de una machi antigua para seguir sus enseñanzas espirituales.

"Dejó los estudios de lado por una cuestión religiosa. Terminó su preparación espiritual y se transformó en el machi de su comunidad, realizando diversas ceremonias y ritos", explican cercanos, quienes agregan que pese a no tener estudios completos, dictó un par de cursos sobre salud ancestral en la Universidad Católica de Temuco en 2010 y 2011.

Lo anterior, tal vez siguiendo los pasos de su padre, quien fue asesor intercultural en la misma casa de estudios y que falleció atropellado en junio del año 2012 en la ruta que une a Padre Las Casas con Vilcún. Con él tenía una relación compleja. En más de una ocasión se trenzaron a golpes delante de su madre y el hecho terminó en un cuartel policial cuando Celestino -a la edad de 20 años- presentó una denuncia por lesiones leves.

El gran punto de conflicto en ese tiempo, explican cercanos, era el consumo de alcohol del machi lo que le hacía perder autoridad frente a los mapuches.

"Pero su actitud cambió y de a poco comenzó a ganarse el respeto de la comunidad a la que pertenecía", agregan quienes le conocen. Ello partió poco antes del 2009, cuando empezó a acercarse a líderes de la Coordinadora Arauco Malleco (CAM), y se resistió a un control de identidad policial, por lo que quedó con una orden de aprehensión por ocultación de identidad.

No fue hasta ese año que su nombre apareció en los registros de inteligencia, sobre todo cuando comenzó a sostener encuentros con líderes operativos y simpatizantes de la CAM como Luis Sergio Tralcal Quidel y José Tralcal Coche.

A ello sumó continuas visitas a los denominados presos políticos mapuches detenidos en la cárcel de Temuco, el ir a numerosas audiencias en contra de los comuneros detenidos y encabezar rogativas en su favor.

Desde el banquillo de los acusados, Córdova hace sentir su autoridad espiritual, porque en la cultura mapuche los machis no pueden ser cuestionados ya que su poder proviene de una fuerza superior.

Por ello -explican cercanos- aparece en el juicio cubierto por una capa blanca con azul y un tocado de pluma en su cabeza. "Los simbolismos que entrega son potentes para nuestra cultura", admiten. Por ejemplo, cada vez que entra a la sala busca comuneros y los saluda con el puño en alto, usa su charu (vaso de greda mapuche), para tomar agua y evita verse humillado. Ejemplo de ello es que cuando se anunció que se exhibirían fotografías suyas el día de la detención, donde aparecía semidesnudo y herido, solicitó retirarse de la sala.



CURIOSIDADES

Y en la fundación Fré vi un aviso en el baño que me ayudó a entenderlo: al lado derecho se ve una persona sentada en el inodoro con un signo verde de aprobación, mientras que al izquierdo, con una cruz roja, se ve a la persona parada en el aro del inodoro, puesta en cuclillas para defecar.

Así —como en África, donde en lugar de inodoros hay letrinas en el piso— es que excretan en Haití, una maniobra que no está hecha para realizarse en un sanitario occidental.



Este es el aviso en el baño de la Fundación Fré.

La Fundación Fré es una ONG antichilena que protege a los extranjeros que llegan a vivir a Chile ilegalmente, de preferencia haitianos pobres, enfermos o con varias crías a cuestas:

“En Fré tenemos un compromiso contra la xenofobia y la discriminación arbitraria. Por eso, junto a una red de voluntarios y profesionales, patrocinamos y acompañamos causas para proteger los derechos de nuestros hermanos migrantes víctimas del odio, junto con promover una educación cívica en torno a sus derechos humanos, como la salud y educación”. Declaración de Principios de la ONG Fré

DIRECTORIO

Ana María Aroca

Macarena Echeverría

Claudio Erazo

Mirna Miranda

Alejandra Miño

LOS CHILENOS, CON EXCEPCIÓN DE LOS JESUITAS, NO TENEMOS OBLIGACIÓN DE PAGARLES UN PASAJE DE RETORNO EN AVIÓN A LOS “INMIGRANTES”. EN UN BARCO DE CARGA PODRÁN IRSE GRATIS A SU ISLA, ESO SÍ CON LA OBLIGACIÓN DE JAMÁS VOLVER. ¡JAMÁS!

